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建議優化樹木植物標示 

 

近年市政署積極山林整治、植樹造林，成效有待觀察。 

 

 

圖片 1 及圖 2：植樹造林近況 

而在統一更換山林以及公園樹木資料的過程中，大部分樹木、植物換上的標示牌只有二

維碼，並沒有圖片以及植物名稱。比對新舊標示牌，感覺還是舊標示牌比較直觀以及更

利於市民認識樹木。 

 



 

 

圖 3 及圖 4：大部份樹木植物只有二維碼"樹牌" 

市民反映不便 

事實上在市政署為植物更換新標示牌後，不少市民認為不方便。除了上文提到的不夠直



觀外，還要特地掏出手機掃碼。尤其老年人手腳較不靈活，如在冬天衣物較多的時候掏

手機掃碼更加不便，在山林、梯級的時候更容易引致意外。另外碰上手機沒電、訊號不

佳更是掃興。也有市民反映有些二維碼顯示相關資訊僅供內部樹木系統使用，對此感到

不解。 

 



 



 

圖 5 至圖 7：部份樹木植物除新樹牌外保留舊標示牌，比對下舊的較方便直觀 

 



 

圖 8：部樹木二維碼顯示為份內部系統使用 

 

投入大自然暫離電子產品 

都市人生活緊張，假日到公園、郊野舒展身心是健康有益的上佳活動。也有不少家長希

望讓小朋友多認識樹木植物，培養他們愛護大自然的習慣。相信這也是政府積極整治山

林、植樹造林、增加綠化率以及休憩區人均比率的主要原因。兒童教育專家也呼籲小朋

友不要過早過多接觸電子產品以免對其成長帶來不良影響。但現在樹木植物的標示牌只

配有二維碼卻似乎讓我們和電子產品一刻都不能分開。試想想我們拿着手機一種種植物

掃碼介紹給小朋友的情景。這種情況值得我們反思。 

 

兼而有之 各適其適 

現時除了山林小部分樹木植物保留有舊標示牌以外(新、舊標示牌同時存在)，最多市民可

以接觸和見到的，例如公園、休憩區、行道樹，都只有一個二維碼標示牌。建議市政署

更多的從用家、市民大眾的角度思考，為這些樹木植物加上舊有標示牌，或在未來新更

換的標示牌中加上樹木植物的相片、名稱等資訊以方便市民大眾。 


